

Dr. Jorge Tena Reyes
Asesor Fundador Fundación Corripio, Inc.

Palabras por la Fundación Corripio, Inc.

Señor José Luís Corripio Estrada, presidente de la Fundación Corripio, Inc..

Señor José Antonio Rodríguez, Ministro de Cultura;

Lic. José Mármol Peña, ganador del Premio Nacional de Literatura 2013;

Lic. Plinio Chaín, quien tendrá a su cargo la semblanza del galardonado;

Señor Jacinto Gimbernard, Director Ejecutivo de la Fundación Corripio, Inc.;

Lic. José Alcántara Almánzar, Asesor de la Fundación Corripio, Inc.;

Señor Erasmo Cáffaro, Director General y Artístico del Teatro Nacional;

Señores miembros del Jurado;

Señoras y Señores invitados;

Distinguido público:

El acto de entrega del Premio Nacional de Literatura 2013 al poeta y ensayista José Mármol Peña, coincide este año con la conmemoración del bicentenario del natalicio del Padre de la Patria, Juan Pablo Duarte y Díez, también poeta de tendencia romántica. Las instituciones que comparten la responsabilidad de conferir este galardón saludan con beneplácito esta coincidencia.

Desde que en 1990 se efectuó la primera entrega del Premio Nacional de Literatura, el género poético aparece como el más demandado, por el número de participantes y de galardonados, tal vez, por ser uno de los géneros literarios más cultivados en el país desde los albores de la colonización, si damos como cierto lo dicho por Juan de Castellanos en sus *Elegías de varones ilustres de las Indias*. Para este poeta sevillano, que vivió entre los años 1522 y 1607, cuando se produjo la sublevación de Enriquillo

dijo que aquí ya “se hacían sonetos y canciones, por lo que el Enrique se hizo tan valiente y se salió con sus intenciones”. Dicho esto, todo parece indicar que para 1532 teníamos ya en Santo Domingo más bohemios que soldados para combatir al cacique rebelde de la Sierra de Bahoruco.

Por su parte, José Vasconcelos, afirmó en 1925 que Santo Domingo era un “verdadero nido de poetas”. Con estas consideraciones, no es de extrañar la persistente presencia de los poetas que aspiran a ser merecedores del codiciado premio nacional, por considerarse dignos exponentes de nuestra mejor literatura.

La presencia de todos nosotros en esta sala Carlos Piantini del Teatro Nacional, para compartir la entrega del Premio Nacional de Literatura al Lic. José Mármol, es una prueba de la estimación que se le dispensa a los cultivadores de la poesía.

Creemos que el ejemplo de José Mármol debe ser emulado por la juventud de nuestro país para sepultar las motivaciones perversas que inquietan a nuestra sociedad y que afectan sus expresiones más significativas: civilización, educación y cultura; civilización y educación para aprender a respetar la convivencia armónica y cultura para mantener nuestra identidad como verdaderos dominicanos.

Desde la Fundación Corripio, Inc. que sustenta el lema “Comprometida con la cultura”, nos hacemos eco de la expresión del humanista universal, Pedro Henríquez Ureña cuando dijo: “La cultura salva a los pueblos”.

El premio anual de literatura se ha colocado como el más alto galardón que se le confiere anualmente en nuestro país a los cultivadores del buen decir; reconocimiento que se ha consolidado por la rectitud ética de quienes han asumido el compromiso de sustentarlo, tales como los miembros de la familia Corripio Alonso, el Ministerio de cultura y la

reputación de las instituciones que asumen la responsabilidad de evaluar y de seleccionar a los candidatos propuestos.

La pulcritud manifiesta en la selección del ganador fortalece el anhelo de contribuir con la construcción de una patria más justa, próspera y feliz como la soñó Juan Pablo Duarte.

La Fundación Corripio, Inc. y el Ministerio de Cultura agradecen la ardua labor realizada por las instituciones de Educación Superior que integran el jurado de premiación: la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), la Universidad Central del Este (UCE), la Universidad Católica de Santo Domingo, (UCSD), y el Instituto Tecnológico de Santo Domingo, (INTEC), representadas por sus respectivos rectores.

Señoras y señores:

¡Que Dios bendiga esta noche de reconocimiento y de premiación al poeta galardonado en el bicentenario del natalicio de Juan Pablo Duarte y Díez.

Muchas gracias.

Jorge Tena Reyes